

# EBRACHER MUSIKSOMMER

2 Tage Busreise

7.–8. September 2025

Joseph Haydns *DIE SCHÖPFUNG* in der Klosterkirche Ebrach

„In Ebrach, in Franken steht ein goldenes Kloster.“ – Mit diesem geflügelten Wort pries man bereits in der Barockzeit die herrlichen Räumlichkeiten der ehemaligen Zisterzienserabtei im Herzen des Steigerwaldes. Und auch heute noch ist jeder Besucher tief beeindruckt von der besonderen Atmosphäre und dem Zauber des Ortes, der von mächtigen Buchenwäldern umgeben ist. In Anknüpfung an die reiche Musiktradition der Zisterzienser werden beim Ebracher Musiksommer die Räumlichkeiten des einstigen Klosters zu neuem Leben erweckt. Musik, Architektur und Natur verbinden sich dann in einzigartiger Weise.

Die ehemalige Zisterzienser-Abtei Ebrach ist ein beliebtes Ausflugsziel. Mit ihrer wundervollen Fensterrosette zählt die gotische Kirche nebst der schlossartigen barocken Klosteranlage zu den schönsten regionalen Sehenswürdigkeiten.

Erleben Sie das große Festkonzert zum 35-jährigen Bestehen des Ebracher Musiksommer, mit einem Meisterwerk der Wiener Klassik: Joseph Haydns „Die Schöpfung“. Das Oratorium gilt als eines der zentralen Meisterwerke der Wiener Klassik. In vielem zeigt sich Haydn in diesem Stück ausgesprochen zukunftsweisend und nimmt manches vorweg, was heute dem späten Mozart oder Beethoven zugeschrieben wird. In seiner gesamten Klanglichkeit ist das Oratorium hervorragend geeignet zur Aufführung in der Ebracher Zisterzienserabteikirche mit seiner außergewöhnlichen Akustik.

**Sonntag, 7. September** – 8.00 h ab München. Busfahrt über Nürnberg nach **Fürth**, um das **Ludwig Erhard Zentrum** in Erhards Geburtsstadt Fürth bei einer Führung zu entdecken. Die Dauerausstellung lädt dazu ein, den 2. deutschen Bundeskanzler Ludwig Erhard kennenzulernen, Zeitgeschichte zu entdecken und Soziale Marktwirtschaft zu erleben.

Anschließend ist Freizeit zum Mittagessen.

Weiter geht es in den unterfränkischen Weinort **Iphofen** zu unserem Romantikhotel.

Nach dem Check-in und einer kleinen Pause fahren wir in das 30 km entfernte Ebrach.

Um 17.00 h beginnt in der **Abteikirche Ebrach** Joseph Haydns Oratorium „**Die Schöpfung**“.

Dirigent: Gerd Schaller – Orchester: Philharmonie Festiva, Chor: Philharmonischer Chor München – Solisten: Elsa Benoit (Sopran), Matthew Swensen (Tenor), Matthias Winckler (Bassbariton)

Nach dem Konzert Rückfahrt zum Hotel. Dort erwartet uns ein 4-Gang Abendmenü mit Aperitif und korrespondierenden Weinen.



**Montag, 8. September** – Frühaufsteher können sich das malerische, vollständig erhaltene mittelalterliche und barocke Altstadtensemble von Iphofen ansehen.

Um 10.15 h fahren wir nach **Creglingen**, um der Herrgottskirche mit dem berühmten Marienaltar von Tilman Riemenschneider einen Besuch abzustatten.

Weiter geht es nach **Dinkelsbühl** mit der schönsten Altstadt Deutschlands (laut Magazin Focus). Ob dem tatsächlich so ist, können wir schwer beurteilen, aber wir können bestätigen: In Dinkelsbühl lässt sich ein unverfälschtes mittelalterliches Stadtbild bewundern, das von den meisten Kriegen verschont geblieben ist. Es scheint, als wäre die Zeit stehen geblieben: Hinweisschilder und Geschäftsnamen sind in altdeutscher Schrift verfasst. Werbeflächen oder Bausünden sucht man in Dinkelsbühl vergeblich. Das Städtchen ist ein kleines Gesamtkunstwerk.

Nach einer Pause zum Mittagessen erfahren wir bei einem geführten Stadtspaziergang mehr über die Geschichte und Geschichten der ehemaligen Reichsstadt.

Die Heimreise nach München führt vorbei an Nördlingen, Donauwörth und Augsburg.

Die Rückkunft ist gegen 19.30 h vorgesehen.



**Hotel** (Änderungen vorbehalten)

**Iphofen Romantikhotel Zehntkeller \*\*\*\***

Das historische Hotel mit eigenem Weingut im ehemals fürstbischöflichen Amtshaus liegt am Rande des Stadtkerns von Iphofen.

Es verfügt über ein Restaurant mit guter Küche.

Die 59 Zimmer befinden sich in verschiedenen Gebäuden, sind unterschiedlich und individuell eingerichtet. Sie verfügen Bad oder Dusche, WC, Schreibtisch und TV.

**Reisepreis** € 524,-

Einzelzimmerzuschlag € 66,-

**Im Reisepreis enthalten:**

- Fahrt im bequemen Fernreisebus mit großzügigem Sitzabstand
- 1 Übernachtung/Frühstücksbuffet
- Abendessen im Hotelrestaurant inkl. korrespondierenden Weinen
- gute Konzertkarte
- Stadt- und Museumsführungen laut Programm
- sämtliche Eintrittsgelder
- Reiseleitung ab/bis München